

Elternbrief

M ä r z



Termine

- **07.03. (18:00-19:00):** Informationsabend über die Qualifikationsphase (Jahrgangsstufe EF)
- **07.03. (19:00-20:00):** Informationsabend über die Einführungsphase und die Oberstufe (Jahrgang 10)
- **08.03.:** Vortrag Lijana Cyber-Mobbing
- **14.-20.03.:** Schüleraustausch Cordoba Sek I Aufenthalt in Düsseldorf
- **15.03.:** Elternsprechtage
- **19.03. (12:00-17:00):** Ausstellung "What is Heimat?", Rathaus
- **ab 25.03.:** Osterferien

Ausstellung des Projektkurs Hass

Der Projektkurs Hass wird am 19.03. eine Ausstellung im Rathaus abhalten.

Ein Flyer mit weiteren Infos ist im Anhang der Mail zu finden.



Reminder: Neue Lernzeiten

Wie bereits im Elternbrief Februar angekündigt, können unsere Schülerinnen und Schüler ab sofort in den Lernzeiten der achten Stunde über ein neues Buchungssystem ein Silentium (Ruheraum) und einen Gruppenarbeitsraum buchen. Alternativ verbleiben sie im Klassenverband.

Zusätzlich dazu werden Fach-Lernzeiten (LZ+) dienstags und freitags jeweils in der siebten Stunde angeboten. Auch diese können gebucht werden. Hier stehen Kolleginnen und Kollegen der Fachschaften Mathematik, Englisch und Deutsch zur Verfügung, um in Kleingruppen bei der Erledigung von Lernaufgaben zu unterstützen. Hier eine Übersicht:

Dienstags:

- Deutsch (Twardon) 1.061
- Englisch (Trapp) 1.012
- Mathe (Haehn) 1.022

Freitags:

- Deutsch (Koch) 1.011
- Englisch (Rades) 1.010
- Mathe (Großmann) 0.010 (sic!)

Info I: Nur (!) die Schüler sollen über ihre Webuntis Accounts die Lernzeiten buchen; nicht die Eltern. Wenn über Elternaccounts Lernzeiten gebucht werden, können wir diese nicht immer richtig zuordnen. Dies ist im Sinne der Erziehung zur Eigenständigkeit auch sinnvoll. Wir behalten uns vor, Namen, die wir nicht zuordnen können, zu löschen.

Info II: Wenn eine LZ+ ausfällt, wird diese nicht vertreten. Der Ausfall der LZ+ wird über das Laufband des Bildschirms in der Aula angezeigt. Außerdem gibt es eine Nachricht bei Webuntis unter Nachrichten.

Interkulturelle Austausch in Europa

Der Belgienaustausch Anfang Februar war eine unvergessliche Erfahrung! Unsere Schülerinnen und Schüler des Französischkurses der Q1 (links auf dem Bild) lernten am Lycée Abbaye de Flône den belgischen Schulalltag kennen, nahmen sogar aktiv am Unterricht teil und erkundeten Liège. Die typischen belgischen Waffeln fanden viel Anklang und bei verschiedenen gemeinsamen Aktivitäten wie Bowling und Eislaufen wurden internationale Freundschaften geschlossen. Der Gegenbesuch hier in Düsseldorf folgt Ende April.

Nun stehen sechzehn Schülerinnen und Schüler der Spanischkurse der EF in den Startlöchern (rechts auf dem Bild), um ab Donnerstag am Austausch mit dem Instituto Unamuno in Bilbao im Norden Spaniens teilzunehmen.

In den nächsten acht Tagen (bis zum 29.02.) werden wir nicht nur an einem innerschulischen Erasmus-Projekt arbeiten, Bilbao und seine Umgebung erkunden, sondern auch das Guggenheimmuseum sowie das geschichtsträchtige Guernica besichtigen. Wir sind gespannt auf die gemeinsamen Erfahrungen, die uns bevorstehen, und freuen uns sehr auf diese spannende Reise.



Coding-Workshops

im April und Mai finden wieder Coding-Workshops statt:

- 9. – 30. 4. 2024: „Kreative Projekte mit KI“ (dienstags)
- 4. – 25.06.2024: „Girls Creative Coding Club“ (dienstags)

Anmeldungen wie immer an reinhard.zenke@frg.wwschool.de

Weitere Infos zu den Workshops finden Sie weiter unten.

Kreative Projekte mit KI

Alle reden über Künstliche Intelligenz, aber was ist das eigentlich? Wo wird sie eingesetzt? Und was haben wir davon? Mit diesen und weiteren Fragen beschäftigen wir uns in dieser AG. Du erhältst einen Einblick in das spannende Thema künstliche Intelligenz und findest heraus, wie Maschinen eigentlich lernen. Gemeinsam entwickeln wir nachhaltige und nützliche Projekte, die wir direkt umsetzen. Wie wäre es zum Beispiel mit einer Recyclingmaschine, die sich auf verschiedene Formen (PET-Flasche u.ä.) trainieren und sortieren lassen?

Girls Creative Coding Club

Der ganze Technikram interessiert dich nicht, du willst lieber Kunst machen? Bestens, denn auch die kann man programmieren. Kunst durch Coding – das ist einfacher als du denkst. Wir zeigen dir, wie du mit einfachen Befehlen Formen und Farben erzeugst, sie in Bewegung bringst, zu immer neuen Bildern zusammenfügst und mit Sound unterlegst. Mit der Programmierumgebung Processing und der Programmiersprache Python erschaffst du deine eigenen Werke und siehst, wie einfach das Programmieren ist. Deiner Kreativität sind keine Grenzen gesetzt.



Wir begrüßen Frau Blum

Unsere Schule – und insbesondere Herr Albers – erhält Verstärkung im Bereich der Schulsozialarbeit! Dies ist eine tolle Nachricht und wir freuen uns Frau Blum im Team des FRG begrüßen zu dürfen.

Im Anhang der Mail finden Sie einen Vorstellungsbrief von Frau Blum.

Neue House of Rückert Folgen

Die neueste Folge mit dem Titel **“Von Schülern für Schüler: Einblicke in die Arbeit der SV, Medienscouts & Streitschlichter”** finden Sie nun auf **Spotify**.



Unsere Streitschlichter stellen sich vor

Gerne möchten wir uns Ihnen vorstellen: Wir sind ausgebildete StreitschlichterInnen und Streitschlichter, die bereit sind, bei der Suche nach einer Lösung für Konflikte für Ihr Kind zu helfen. Wir bieten Vertraulichkeit, Neutralität und unterstützen dabei, friedliche Lösungen zu finden, die für alle Beteiligten akzeptabel sind.

Falls Ihr Kind also Unterstützung benötigt, um Konflikte zu lösen oder sich auszusprechen, kann es sich gerne an unser StreitschlichterTeam wenden. Ihr Kind findet uns immer montags und donnerstags zur Mittagspause (13:25-14:15) in R0.042 zur Sprechstunde.



Elternsprechtag Terminvergabe

Wie bereits in einer separaten Nachricht über WebUntis kommuniziert, findet die Terminvergabe für den kommenden Elternsprechtag digital über WebUntis statt.

Bitte lesen Sie die diesbzgl. versendete Nachricht mit Hinweisen zum Buchungssystem und Fristen gründlich.



Neues von der Schulhomepage



Teilnahme am
Jugend Debattiert
Regionalwettbewerb



Bericht
Hallensportfest 2024



Erfahrungsbericht
Schülerstudium



Bericht
Schachmeisterschaften